

### 23. Rogol und Gringol.

Das waren zwei alte Geizhälse, die sich seit ihrer Jugend kannten, ziemlich gleichen Alters waren, viele Geschäfte mit einander gemacht und auf Kosten Anderer ein ungeheures Vermögen zusammengeschartt hatten.

Zusammengerechnet standen sie in einem Alter von 156 Jahren, sie wohnten in derselben Straße, näherten sich kümmerlich, hatten für Niemanden Etwas, — Jeder glaubte, daß der Andere reicher sei als er, — rechneten den ganzen Tag, waren von allen Nachbarn verachtet, und bedeckten und bewachten Tag und Nacht ihre voll gestopften Geldkassen.

Die Herren, die mit mir geredet hatten, folgten mir von Weitem, und ich ging an die Hausthür des Rogol, donnerte mächtig an dieselbe und sagte, als er das Fenster aufmachte um nachzusehen was es gäbe — der Geizige wird wohl aus dem Fenster sehen wenn es pocht, aber die Hausthür öffnet er nie, aus